
Aos dezesseis dias do mês de fevereiro de dois mil e onze, às dezesseis horas e vinte minutos, 1 
sob a presidência da professora Regina Célia Paula Leal Toledo, Diretora do Instituto de 2 
Computação, reuniram-se na Sala de Seminário/bloco “E”, os professores Alexandre Plastino de 3 
Carvalho, Esteban Clua, Luiz Valter Brand Gomes, Ma uricio Kischinhevsky, Rosângela 4 
Lopes, Simone Martins e o Servidor Técnico-Administrativo Rafael Pereira de Abreu ,  membros 5 
do Colegiado do Instituto de Computação, para deliberar sobre a seguinte pauta: 1-Informes 6 
gerais, 2- informes do prédio, 3-aprovação da minuta da ata da reunião de janeiro, 4-Plano de 7 
Desenvolvimento Institucional do Instituto de Computação (PDI/IC), 5-Assuntos gerais. Iniciando a 8 
reunião a professora Regina solicitou que fosse incluído como ponto de pauta a aprovação de 9 
dois projetos: - Eduroam-br – Education Roaming em Universidades Brasileiras, coordenado pela 10 
Profa. Débora Christina Muchaluat Saade, e o projeto multi-institucional (CIA)2: Construindo 11 
Cidades Inteligentes: da Instrumentação dos Ambientes ao Desenvolvimento de Aplicações, a ser 12 
coordenado na UFF pelo prof. Célio Vinícius Neves de Albuquerque. Foi aprovada a inclusão do 13 
ponto de pauta. Iniciando a reunião, a profa. Regina falou sobre os Terceirizados que chegaram 14 
no IC: 3 recepcionistas, sendo que uma já trabalhava no IC, e 2 zeladores. São eles: Iaciara, Bia, 15 
André, recepcionistas. Bia ficará provisoriamente no Cederj e André no atendimento ao curso de 16 
Sistemas de Informação. Os zeladores estão alocados dentro do Laboratorio de Graduação, por 17 
enquanto. Os Zeladores Marlon e Milton no momento estão ajudando o suporte no inventário de 18 
material inservível dos laboratórios e estão realizando um levantamento do material que deverá 19 
ser enviado para o prédio novo. A expectativa é termos um prédio em Abril. O local para os 20 
zeladores, sugestão do funcionário Cleusson, será numa parte a ser dividida do laboratório. Se 21 
não houver serviço para eles, a profa. Regina já conversou com o responsável da Engenharia 22 
para que os mesmos trabalhem provisoriamente na Engenharia. Prosseguindo,                                                                               23 
informou que os 20 projetores solicitados que estavam no IACS chegaram e que o "kit professor 24 
novo" (mesa, cadeira e pequeno arquivo), foram comprados e enviados para o Instituto 25 
Biomédico. Em relação aos informes do prédio, lembrou que no momento da entrega há que se 26 
fazer a verificação de pontos de redes, tomadas etc, pois como lembrou, o ex-professor José 27 
Antônio na época da obra do atual IC fez a verificação e 30% das ligações apresentaram 28 
problemas. Informou que ao que tudo indica, o primeiro prédio será entregue em abril e que ela 29 
está confiante da definição deste prazo. Iniciando o item de pauta PDI, a profa. Regina trouxe 30 
uma primeira proposta, a ser discutida e que a idéia é que esta reunião aprove o 31 
encaminhamento a ser dado para que a discussão ocorra no IC. Falou da importância do PDI 32 
tanto para discutirmos e planejarmos políticas para o IC como também para viabilizarmos um 33 
projeto a ser celebrado com a FEC, após aprovado pelas instâncias da UFF, como fizeram outras 34 
unidades. Informou que tomou por base o PDI do ICHF. Propôs como encaminhamento que a 35 
versão do PDI/IC a ser enviada para aprovação nas instâncias da UFF contivesse, constando do 36 
cronograma, diretrizes para definição políticas futuras para o IC, ainda serem discutidos e 37 
deliberados posteriormente. Isso possibilitaria que todo o processo não demorasse a ser 38 
encaminhado. Informou que, segundo sua visão, há duas grandes questões a serem discutidas: a 39 
capilaridade das ações do Instituto na UFF e políticas para integração dos novos professores 40 
doutores em pesquisa, uma vez que nem todos serão credenciados na PG. Informou que com 41 
projetos em andamentos no IC teríamos cerca de R$ 60.000,00 por ano que podem custear 42 
emergências que sempre acontecem no nosso cotidiano. Informou que esse planejamento poderá 43 
balizar também os gastos com a Livre Ordenação (LO) e a Infra-unidade, que permite a compra 44 
de material permanente e é administrada pela PROPPi. O Professor Luis Valter lembrou que 45 
haverá necessidade de prestação de contas anual e que o PDI deve ser discutido periodicamente. 46 
Após esclarecer algumas dúvidas sobre o PDI/IC e seu encaminhamento, sugeriu o seguinte: o 47 
compartilhamento do documento, para que os membros do colegiado pudessem ler e sugerir 48 
modificações, definindo uma data de fechamento do documento. Professor Maurício perguntou se 49 
essas questões não teriam que ser discutidas à priori. A professora Regina disse que sua 50 
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proposta era aprovar um plano que contivesse, em seu conteúdo, essa discussão e que não 51 
haveria problemas no encaminhamento proposto desde que, as ações sugeridas não 52 
interferissem nesta discussão. Falando sobre a função do IC na UFF, lembrou que Professor 53 
Vinod sugeriu criar um datacenter para alocar projetos de computação a serem oferecidos à  54 
comunidade da UFF. Aproveitando, lembrou que o prazo para a submissão de tal projeto ao CT-55 
Infra era o dia 18 deste mês e que o orçamento, necessário para o projeto, não havia sido 56 
enviado. Sugeriu-se que apesar do curto prazo, se fizesse um outro projeto de ampliação do 57 
cluster solicitando um orçamento da BULL. Foi aprovado o encaminhamento proposto para o PDI. 58 
A seguir, no ponto de pauta sobre a aprovação dos projetos, informou que esta aprovação foi 59 
encaminhada ao Colegiado, com a concordância do sub-chefe do departamento, prof. Carlos 60 
Martinhon, uma vez que a próxima reunião de Departamento só acontecerá em Março. Após 61 
breve relato, sobre os projetos: Eduroam-br– Education Roaming em Universidades Brasileiras e 62 
CTIC – Cidades Inteligentes, foram aprovados por unanimidade. Não havendo assuntos gerais a 63 
serem tratados, a reunião foi encerrada. Não havendo mais nenhuma manifestação dos presentes 64 
e nada mais havendo a tratar, às dezessete horas e cinqüenta minutos foi encerrada a reunião. 65 
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